



# うめがおか

世帯数配布  
美浜町立河和小学校  
学校だより  
令和6年4月26日

考える子 元気な子 助け合う子

自分が自分を幸せにする  
～自分事として～

河和小学校6年目、今年も、子どもたちの「おはようございます。」の声でスイッチが入り、今日も一日頑張ろうと思えることを幸せに感じています。そして、「楽しかった。



また明日、さようなら。」と言って帰る子どもたちの笑顔を見ることが出来ることにも幸せを感じています。さらに、子どもたちの成長を近くで感じられることも幸せなことです。私は、河和小学校で、多くの幸せを感じ、幸せ者です。

ある教室に、「今日のぷらすワード」として、写真とともに一言が掲示してあります。満面の笑顔の写真と『教室は家族です』安心できる場だからこそ学ぶ力がわいてきます。家族のようにあたたかい教室を作りましょう』の言葉。整頓している姿の写真とともに『進んで「やります」』教室は助け合いの場所。みんなで助け合って唯一無二のクラスを作りましょう』の言葉。子どもたちの良さを写真に収め、温かい言葉で方向性を示す担任です。これは一例ですが、子どもたちに真摯に向き合う教職員とともに仕事ができることを幸せに感じています。

もちろん、困っている子とともに悩んだり、思いが伝わらずに残念に思ったりすることもあります。ですが、嫌な思いよりも幸せな思い、楽しい思いを大切にしています。

私は『幸せな子』を育てるのではなく、どんな境遇に置かれても『幸せになれる子』を育てたい』という言葉が好きです。先日同じような内容の「学校は楽しいところではなく、楽しくするところ」という言葉に出会いました。自分事として、自分が自分を幸せにする、自分が学校を楽しくするという事です。みんなにそんな力が身に付けば、すべての人が笑顔になる学校になるのではと思っています。そのために、まず私が「幸せな姿」「楽しい姿」を見せることから始めています。



ご家庭においても話題にしていただけましたら幸いです。

ご家庭においても話題にしていただけましたら幸いです。

校長 山中 信子

6月の行事予定			掃除
1	土		
2	日		
3	月		/
4	火	プール清掃 2年田植え	○
5	水	プール清掃予備日 2年田植え予備日	○
6	木	小委員会	○
7	金		○
8	土		
9	日		
10	月	口座振替日	/
11	火	6年4時間授業 給食後下校	○
12	水	6年修学旅行1日目	○
13	木	6年修学旅行2日目	○
14	金	6年3限授業開始	○
15	土		
16	日		
17	月	オンライン朝会	/
18	火	プール開き(予定)	○
19	水		○
20	木	歯科検診1、2年	○
21	金		○
22	土		
23	日		
24	月		/
25	火		○
26	水	1、2年おへその会 (読み聞かせ)	○
27	木	代表委員会	○
28	金		○
29	土		
30	日		

今後の状況により変更することがあります

## 令和6年度 入学式

4月6日(木)は「令和6年度入学式」でした。昇降口で新しい学級を確認し、受付をすませたからは、保護者の方々は体育館へ、新入生は各教室へ入りました。教室で、式の参加の仕方について確認して、廊下に整列、式場へと向かいました。保護者や来賓のみなさま、新しい担任の先生が待つ中、新一年生が入場。少し緊張しつつも、63名の新しいめっ子は小学校生活の第一歩を踏み出すことができました。

式では、校長先生より「あいさつ」や「いのち」を大切にする「あい」のお話や、新担任の紹介、PTA会長さんの祝辞、また、児童会会長からは安心して学校生活ができるように歓迎の言葉を聞きました。前日までの雨も上がり、令和6年度の1年生は、6年間の小学校生活の初日を無事に終えることができました。



## 赴任式・始業式

入学式の翌日4月7日(金)は赴任式、始業式が行われました。その前に、2年生以上の児童にとって、この日最初の関心事である「新学級」の発表がありました。(新1年生は前日の入学式で学級や担任の先生は発表されています。)進級した児童は、各昇降口に掲示された名簿を見て、新教室に入りました。出欠確認や健康観察の後、体育館へ入場しました。新1年生にとっては昨日の入学式に続いて2度目の体育館への入場です。2年生から6年生が静かに待つ雰囲気になんか驚いている様子でした。今の6年生が1年生の時以来、実に5年ぶりに体育館での赴任式・始業式を行いました。

赴任式での、新たに河和小学校に来られた先生方の挨拶やお話は、リモートとは違う臨場感をもって児童に伝わっていました。始業式では、校長先生の「自分と人を大切にする」お話を真剣に聞くことができました。「担任発表」後の「校歌斉唱」は、更に新しい学級への期待が高まったのか、体育館全体に全校児童の歌声が響き渡っていました。



## PTA総会

4月22日(月)に「PTA総会」が開催されました。このPTA総会の開催に当たっては、去る3月4日(月)の「PTA常任委員会」で当日の要項や会の進行などについて打ち合わせが行われました。令和5年度の事業報告や会計報告、感謝状の贈呈に続き、令和6年度の役員や事業案、予算案などの承認が行われました。また、授業参観や6年生の修学旅行、5年生の野外教育活動の各説明会も実施されました。

一般的に「PTA」はParents(親)、Teacher(教員)、Association(団体)の頭文字をとったもので「保護者と教職員が協力し、子どもたちの健全育成をめざす」とされ、昭和21年(1946年)10月19日、当時の文部省内に「父母と先生の会委員会」が設置されたことに由来します。「美浜町立河和小学校PTA規約」第2章「目的および活動」にも「この会は父母、教師が協力して、児童の健全な成長をはかることを目的とする。」とあります。

今年度も春と秋の「環境美化作業」や「お話朝の会」、「田植え」や「稲刈り」など、たくさんのご参加をお待ちしています



## 給食

2~6年生までは4月8日(月)、1年生は4月15日(月)から給食が始まりました。2年生以上の学年はもとより、入学して2週間目の1年生も「給食当番」を行っています。

学校給食の始まりは、1889(明治22)年に山形県鶴岡町(現・鶴岡市)の大督寺境内にあった私立忠愛小学校において、この学校を建てたお坊さんが、お弁当を持ってこない子のために、おにぎり、焼き魚(塩サケ)、菜の漬物を提供したことが起源と考えられています。

河和小学校の給食は、「美浜町学校給食センター」で調理されています。毎月の献立表も給食センターの職員のみなさんが作っています。今月の献立表の「学校給食について知ろう」のコラム欄には「栄養バランス」「食品の種類や特徴」「食料の生産・流通・消費」「食に関する知識・理解・感心」「ふるさと文化」「世界の食文化」「よりよい人間関係の形成」「日本の伝統文化と行事食」「食事の喜び・楽しさ」「感謝の心」の言葉が掲載されていました。「人や自分のために食事を作る」と、「人や自分が作った食事を食べる」との意味について考えたいものです。

